

## BAB VI

### PENUTUP

#### A. Kesimpulan

Dari Analisis yang telah dilakukan oleh penulis, dapat ditarik beberapa kesimpulan sebagai berikut:

1. Limbah kawat di Desa Ngebrak dimanfaatkan oleh masyarakat untuk membuat hanger. Usaha ini mulai didirikan sejak tahun 1997. Jadi, usaha ini sudah berjalan selama 15 tahun. Para pengusaha/pengrajin hanger tersebut menggunakan sistem kebersamaan, yang berarti setiap pengusaha mempunyai kesempatan yang sama dalam menjual hanger dan kesepakatan harga antar sesama pengusaha. Tetapi, kualitas dari hanger itu juga ikut menjadi faktor dalam menentukan harga. Makin bagus dari kualitas hanger tersebut, maka makin mahal pula hanger.
2. Usaha Pemanfaatan Limbah Kawat di Desa Ngebrak Kecamatan Gampengrejo Kab. Kediri dapat meningkatkan kesejahteraan masyarakat muslim. Hal ini bisa dilihat dari hasil temuan penelitian yang menunjukkan sebelum adanya usaha hanger hanya mengandalkan dari hasil panen/sawah, tentunya dari segi ekonomi hal ini masih kurang, namun setelah usaha hanger yang sudah berjalan 15 tahun terakhir ini, masyarakat Desa Ngebrak Kecamatan Gampengrejo Kab. Kediri lebih meningkat pendapatannya. Hal ini dibuktikan dengan semua responden yang menyatakan bahwa kesejahteraan mereka meningkat setelah menjalankan usaha hanger karena

pendapatan perbulan meningkat dan modal untuk usaha hanger juga relatif sedikit dengan hasil yang bisa diandalkan.

#### B. Saran-Saran

Berdasarkan kajian teknis, ekonomi dan sosial, maka usaha hanger untuk meningkatkan kesejahteraan masyarakat muslim Desa Ngebrak Kecamatan Gampengrejo Kab. Kediri maka ada beberapa saran yang diajukan peneliti sebagai berikut:

1. Agar penjualan usaha hanger dapat dirasakan, maka pengusaha hanger membentuk kelompok antara 10-15 orang dan dikontrol langsung oleh perangkat desa setempat, karena selama ini belum ada kontrol dari perangkat desa.
2. Perlu disusun program pelatihan teknis dan manajemen usaha hanger serta perluasan pasar hanger.
3. Perlu adanya bantuan modal dari pemerinth untuk masyarakat yang ingin mengembangkan usaha hanger dan bagi masyarakat yang belum punya usaha sehingga tidak ada lagi pengangguran di Desa Ngebrak Kecamatan Gampengrejo Kabupaten Kediri.